

Conmemorando el Día Internacional de las Cooperativas

Por: Mario Hernandez. 05/07/2023

La Unidad Piquetera retoma el plan de lucha

*En una conferencia de prensa realizada el viernes 30 en el Obelisco la Unidad Piquetera anunció que **el 4 de julio retoma su plan de lucha con acampes en todo el país**. Desde las organizaciones barriales apuntaron especialmente hacia Massa y Tolosa Paz, quienes “pueden ser catalogados los ministros del hambre de un gobierno ajustador y proimperialista”. El mismo día se desarrollará en Chubut una Jornada contra la criminalización de la protesta social.*

Compartimos comunicado:

Desde que asumió el actual ministro de Economía y candidato a Presidente de la coalición ahora llamada, UNION POR LA PATRIA con el aval de la vicepresidenta Cristina Fernández de Kirchner, la inflación voló por el aire y la cantidad de pobres aumentó de 16,5 millones de personas por debajo de la línea de pobreza, a 20 millones en el último registro, tomado el mes pasado. En este contexto la reducción en las partidas alimentarias supera el 40%.

En el mismo periodo asumió la nueva ministra de Desarrollo Social Tolosa Paz y profundizó una política de ajuste que dejó 100.000 personas sin ninguna asistencia del Estado, desabasteció los comedores populares desde el inicio de su mandato, llevando al extremo actual en el que hace tres meses, y hasta cuatro, que los comedores populares de todas las organizaciones no recibimos un kilo de alimento, que fueron a parar a los punteros de las provincias y los municipios para la campaña electoral.

Además, la Señora cheta del club de campo exclusivo, congeló los programas de herramientas, no entregó las mismas a ninguna de las cooperativas de trabajo, con las que, en forma precaria, los trabajadores defienden un ingreso con el trabajo auto organizado.

Por eso ambos pueden ser catalogados los ministros del hambre de un gobierno ajustador y proimperialista sin exagerar.

Este 4 de julio Massa y Tolosa brindarán en la embajada yanqui, cómo lo han hecho tantas veces por la Independencia del Imperio. Principales responsables de ajustar a los que menos tienen, ambos ayudaron a empobrecer a los trabajadores, profundizaron la dependencia nacional y la sumisión al FMI.

A esto se suma que se reduce mes a mes el presupuesto de todos los ministerios al no indexar los gastos por inflación, esto provocó una caída de todo el gasto social que redujo ¡¡¡hasta la asignación por hijo!!!
¡¡¡CON LA COMIDA DE LOS PIBES NO!!!

La unidad piquetera se planta y rechaza este ajuste terrible y la manipulación de los alimentos al servicio de una campaña electoral, siguiendo las recetas del Fondo Monetario Internacional que no tiene nada para ofrecernos.

Seguiremos luchando por nuestras reivindicaciones más elementales.

¡Vamos con toda la lucha vamos por el camino del jujeñazo!, ¡basta de desabastecer los comedores populares para engordar los punteros y los señores feudales de las provincias! vamos por el abastecimiento integral de los comedores, la entrega de las herramientas necesarias, ¡el aguinaldo de fin de año y un aumento en los programas sociales que han sido arrasados en su poder de compra, producto de la enorme inflación que hunde con los salarios de toda la población trabajadora!

Jornada contra la criminalización de la protesta en Chubut

Reproducimos la convocatoria a la Jornada Contra La Criminalización De La Protesta Social

Día: 4 de Julio

Ciudad de Rawson, provincia de Chubut

En mayo de 2021, en la provincia de Chubut, se vivieron jornadas de masivas movilizaciones y acciones de lucha, tras la decisión del cuerpo legislativo de rechazar de manera exprés el proyecto de Iniciativa Popular, que reunía más de 30.000 firmas de toda la provincia.

Los legisladores y legisladoras rechazaron el proyecto del pueblo, pero le dieron vía libre al proyecto de Zonificación Minera que finalmente en diciembre del mismo

año, fue aprobado por esta misma Legislatura.

Ante este accionar de los políticos de turno, el pueblo manifestó su rabia en las calles y las rutas por haber sido quebrantada su voluntad popular de prohibir la explotación minera en el territorio chubutense, y proteger la meseta de las multinacionales. En la ciudad de Trelew se realizó una movilización de cientos de vecinos y vecinas que se manifestaron en la ruta Nacional N° 3, la cual culminó con un desalojo por parte de la fuerza policial de la provincia bajo la orden política del hoy candidato insignia de Unión por la Patria, Mariano Arcioni, desencadenando el armado de causas judiciales por Entorpecimiento de los Servicios Públicos a veinticinco vecinos de Trelew, Puerto Madryn y Rawson. 16 de esxs vecinxs fueron procesados por el Juzgado Federal de Rawson a cargo del juez Gustavo Lleral.

Esta decisión de Lleral no es aislada, sino que está inmersa en un contexto de represión y criminalización de las luchas y los movimientos populares en todo el país y particularmente en la región patagónica. A les 16 vecines procesades por defender el agua se suman las condenas del ex secretario de la ATECH, Santiago Goodman, de la docente Estela Juárez condenada recientemente en Comodoro Rivadavia, de las presas políticas Mapuche que gracias a la resistencia y a la lucha fueron liberadas hace unos días atrás y decenas de causas que siguen avanzando en contra de comunidades originarias y demás personas que se manifiestan en contra del avasallamiento de derechos a través de los distintos sectores.

En la última semana la brutal represión en Jujuy, las detenciones ilegales en vehículos particulares comandada por el ahora precandidato a vicepresidente de Juntos por el Cambio, Gerardo Morales, y los discursos de la derecha sobre la rebelión popular dejaron al descubierto que estos gobiernos patronales pretenden ejercer una política de persecución y disciplinamiento a los distintos sectores que luchan por la defensa de los derechos conquistados y el territorio.

Esta profundización de la represión y el avance de causas judiciales hacia el pueblo, responden al avance de un modelo extractivista que mediante el ajuste pretende el desembarco de multinacionales en nuestros territorios que lejos del tan nombrado desarrollo, nos arrojan a la pobreza y a la destrucción de nuestros bienes comunes.

En este marco, lxs invitamos a participar y formar parte de esta jornada contra la criminalización, que se motoriza desde distintos organismos de Derechos Humanos, organizaciones sociales, corrientes sociales y políticas, movimientos ambientales,

con el objetivo de colectivizar y pensar desde la multisectorialidad estrategias de lucha que hagan frente a estas situaciones en los distintos territorios

¡Libertad a quienes luchan!
¡Basta de saqueo y explotación de nuestros bienes comunes!
¡Basta de criminalizar la protesta!
¡Repudio total a la represión!
¡Abajo la reforma! ¡Arriba los salarios y la whipala!
¡Fuera Morales! ¡Por la huelga general!
¡Luchar no es delito!

Convocan: Comisión contra la Criminalización de la Protesta de Chubut; Multisectorial No a la Mina de Trelew; Unión de Asambleas de Comunidades de Trelew; Asamblea de Vecinos contra la Megaminería de Rawson-Playa Unión; Asamblea en Defensa del Territorio de Puerto Madryn; Catedra Abierta de Pueblos Originarios UNPSJB; ATECh; Votamos Luchar; PTS en el FITU; MST en el FITU; PO en el FITU; Poder Popular; Marabunta-Corriente Social y Política.

Adhieren: Encuentro Memoria, Verdad y Justicia; CELS; CePRoDH; Comisión Contra la Impunidad y por la Justicia en Chubut; Colectivo de Abogadx Populares La Ciega; APDH Esquel y Noroeste de Chubut; APEL; Asociación de Sobrevivientes, Familiares y Compañeres de Campo de Mayo; Comisión Provincial por la Memoria (BsAs); CADHU; Liga Argentina por los Derechos Humanos Patagonia; Encuentro Militante Cachito Fukman; Comisión de Vecines Justicia por Campomar; Lof newentuaiñ inchin Costa de lepa, Lof katrwlawletuaiñ Rawson, Lof fentren kimun de gualjaina, Unión de Asambleas de Comunidades de Chubut (UACCH); Unión de Asambleas de Comunidades (Trelew); Asamblea de vecinos contra la megaminería (Rawson-Playa Unión); Asamblea No a la Mina (Esquel), Multisectorial No a la Mina (Trelew); Asamblea en Defensa del Territorio (Pto. Madryn); Asamblea por un Mar Libre de Petroleras (Partido de la Costa Bs As); Multisectorial Golfo San Matías; Red de Comunidades Costeras; Colectivo LGBTTTIQ+ Golfo Diverso; Comunidad Costera de Tierra del Fuego; Catedra Abierta de Pueblos Originarios UNPSJB-Trelew; Cátedra Abierta de Género (Tw); Catedra Abierta de Estudios Urbanos y Territoriales; Instituto Futaleufú; Foro Ambiental y Social de la Patagonia; SomosEsto (artistas autogestivos); Radio Sudaca FM Comunitaria Trelew; ATECH; ADU; ADOSAC; Coordinadora por el Cambio Social; Frente de Organizaciones en Lucha; Frente Arde Rojo; Frente Popular Darío Santillán Corriente Plurinacional; Polo Obrero; MST Teresa Vive; MTR Votamos Luchar; MTE Chubut; Marabunta –

Corriente Social y Política; Poder Popular; Fogonerxs; MST en el FITU; PTS en el FITU; PO en el FITU; IS en el FITU, Frente Patria Grande Chubut; Nuevo MAS; continúan las firmas.

Necesitamos tu aporte: Desde la **Comisión contra la Criminalización de la Protesta Social de Chubut** hacemos un llamado a las organizaciones, asociaciones, asambleas, agrupaciones y personas del pueblo en general a que puedan aportar económicamente con la gran Jornada del 4/7 que vamos a llevar adelante en la localidad de Rawson y que contará con la presencia de organismos de Derechos Humanos, Comunidades y territorios en lucha y compañerxs procesadxs por luchar de la Patagonia y del resto del país. Podes hacer tu aporte en el *alias de Mercado Pago*: **luchar.no.es.delito**

Córdoba: “Somos trabajadores, queremos trabajar”

Organizaciones sociales de Córdoba confluyeron el miércoles 28 de junio en el centro de la ciudad, expresando la necesidad de ser escuchadas/os en la Secretaría de Hábitat y Familia.

La acción visibiliza el pedido de audiencia para la presentación de un proyecto de viviendas y contrataciones en obra pública, con participación de las cooperativas de las y los trabajadores de la Economía popular.

La ejecución de dicho proyecto produciría un hecho histórico en el circuito de los movimientos sociales y cooperativistas, que representan gran parte de los barrios postergados de la provincia, e indirectamente sería beneficioso para el reelecto gobierno provincial, y su secretaria de Hábitat y Economía Familiar que preside la contadora Laura Jure, si su voluntad política es positiva.

El proyecto propuesto reúne a equipos técnicos (entre ellos arquitectos/as) a militantes y principalmente a los vecinos y vecinas que aportaron sus necesidades reales, para diseñar propuestas concretas tanto de diseño y construcción, como la inclusión de mano de obra cooperativista. Dichas propuestas tratan de prototipos de viviendas dignas, con sus correspondientes planos y presupuestos. Además de un esquema de trabajo que generaría empleo para las personas que integran dichas cooperativas barriales.

La situación que se ve en la provincia de Córdoba es alarmante. No existe una política habitacional reflejada en proyectos o programas que resuelva los problemas

REALES de manera total o parcial en cuanto al acceso a la tierra y a la vivienda DIGNA para los sectores más vulnerables.

Algunos ensayos similares no se han podido sostener y lo que se ha hecho desde hace años son políticas “parche” que solucionan situaciones parciales, pero no la problemática general. A su vez, la mayoría de estas políticas públicas no tienen alcance beneficioso para las cooperativas, sino que quedan en manos de empresas privadas, imposibilitando la creación de nuevos puestos de trabajo. Además, los requisitos de acceso a programas o proyectos no consideran las condiciones reales de los cordobeses más vulnerables ya que, por citar un ejemplo, en el programa Semilla y Semilla Plus, que son los más accesibles hoy, la familia beneficiaria debe contar con un ingreso equivalente a dos o cuatro salarios mínimo vital y móvil según el programa al que necesiten acceder. Elementos que en la mayoría de los casos no existen dentro de las familias de los barrios populares.

Por otro lado, de las principales demandas a atender están: el acceso a los servicios básicos, principalmente el agua y la segura conexión intradomiciliaria de tendido eléctrico.

Concluyó la actividad con una numerosa asamblea en la cual las y los trabajadores tomaron la palabra expresando sus capacidades y predisposición para el trabajo en equipo en pos de una mejor calidad de vida para todas las familias implicadas...

Organizaciones sociales realizaron un “acampe” frente al ministerio de Economía

Las distintas organizaciones sociales y políticas que integran el denominado “Frente de Lucha” anunciaron para el miércoles 14 de junio un nuevo plan de acción callejero, con una movilización y “acampe de protesta” frente al ministerio de Economía, en reclamo para que “se cumplan con los contratos con las cooperativas para la obra pública” en distintos puntos del país.

Esta protesta -organizada por el Frente de Organizaciones en Lucha (FOL), el MTD Aníbal Verón, el Frente Popular Darío Santillán (FPDS), el Movimiento Resistencia Popular, la Federación de Organizaciones de Base y el MTR por la Democracia Directa- se realizó frente al Palacio de Hacienda, a metros de Plaza de Mayo.

Según informaron los distintos voceros de las organizaciones sociales a través de un comunicado de prensa conjunto, “miles de trabajadores cooperativistas y de la

Economía popular acamparon frente a las puertas del ministerio de Economía y de Obras Públicas, para exigir el cumplimiento de todos los convenios de obras y productivos, como así también el acceso a la obra pública designado para las cooperativas”.

Esta jornada de protesta se desarrolló bajo el lema: “Acampamos en el Ministerio de Economía para que cumplan con los contratos de obras públicas y trabajo para las cooperativas”.

De esta forma, las organizaciones convocantes reclamaron el “cumplimiento efectivo de la asignación de obra pública, para todos los trabajadores cooperativistas; el pago de todos los convenios de obras y productivos parados, para continuar ejecutando obras y emprendimientos productivos en todo el país”.

Asimismo, pidieron “respaldo y fomento al comercio estatal a las producciones de las organizaciones; tierra para producir y para construir viviendas en todo el país; políticas públicas para el acceso a la tierra, para construir polos productivos, para trabajar la tierra, y para construir viviendas”.

Finalmente, las organizaciones piqueteras reclamaron “un aumento de la asistencia alimentaria de calidad y en buen estado, para las miles de familias que reciben un plato de comida en nuestros espacios socio-comunitarios”.

“Abajo la reforma, arriba las whipalas”

La Nación Kolla dio inicio el miércoles 14 de junio a una caminata y convocatoria con el objetivo de luchar unidos por su territorio, en oposición a la Reforma constitucional impulsada por Gerardo Morales, gobernador de la provincia de Jujuy. La caminata, reconocida como el «Tercer Malón de la Paz», partió desde Abra Pampa con destino a la capital, San Salvador de Jujuy, con el propósito de rechazar tanto la Reforma constitucional como los abusos de poder perpetrados por Gerardo Morales.

Bajo los cánticos “Abajo la reforma, arriba las whipalas” las comunidades salieron a defender sus tierras comunitarias, ya que, la reforma habilitaría la quita de éstas para la explotación del litio.

Narcizo López, sobreviviente del Primer Malón de la Paz, se expresaba así: “Nos están desmantelando, nos están quitando todo. Ellos son capaces porque nos ven a

nosotros desvalidos, porque no tenemos mucha experiencia, y ahora hay jóvenes que tienen que luchar por nosotros, por esta Puna. Gracias, compañeros. Les deseo un gran viaje”.

“Estamos cruzando por las Salinas, que es uno de los recursos naturales que quiere sacar Gerardo Morales. Quiere ser saqueado. Nosotros, como comunidades originarias del territorio de Cuenca de Salinas Grandes, nos movilizamos constantemente, repudiando lo que está haciendo Gerardo Morales. Solo pedimos que nos respete y que nos dejen vivir dignamente”, visibiliza un hombre de la comunidad.

Con casi dos días de caminata, el “Tercer Malón de la Paz” llegó a San Salvador de Jujuy el viernes 16 para defender sus tierras y reunirse con los docentes. Estos siguen llegando desde distintos puntos de la provincia “Los docentes están bajando de la Puna, de Yavi, de la Quiaca, de Abra Pampa, Susques, Salinas y de todos lados”, comenta entusiasmada una docente.

Encuentro de Pueblos Fumigados

El sábado 17 de junio se llevó a cabo en la ciudad de Rosario el Encuentro de Pueblos Fumigados. El evento fue impulsado por asambleas y organizaciones socio ambientales del país que desde hace muchos años se organizan, investigan, luchan, al tiempo que proponen salidas concretas al modelo de concentración, expulsión, envenenamiento, enfermedad y muerte.

Reproducimos la gacetilla de prensa:

Vamos...Nadie se salva en soledad

“Encuentro de Pueblos Fumigados de Argentina”

Sábado 17 de junio de 2023 (de 9 a 18 horas)

Centro Cultural de La Toma. Calle Tucumán 1349 – Rosario, Santa Fe.

Asambleas y organizaciones de todo el país, desde hace muchos años, se organizan, investigan, luchan.

Proponen salidas concretas al modelo de concentración, expulsión,

envenenamiento, enfermedad y muerte.

El encuentro e intercambio con quienes vienen marcando el camino, se hace cada vez más necesario, en éstos, los peores tiempos de las últimas décadas.

Debemos continuar tejiendo redes para intercambiar información, compartir experiencias, y pensar estrategias comunes que permitan dar pasos en la búsqueda del buen vivir.

¡Les esperamos!

Convocan, Invitan y Adhieren: Paren de Fumigarnos Santa Fe – Coordinadora Basta es Basta de Entre Ríos – Bios Argentina – Asamblea No a la Mina Esquel de Chubut – Madres de Ituzaingó Línea Fundadora- Córdoba – Huerquen Comunicación de Buenos Aires – Exaltación Salud – Buenos Aires – Paren de Fumigar Pergamino – Buenos Aires – ConCiencia Agroecológica, 9 de Julio – Buenos Aires – Observatorio Socioambiental Yolanda Ortiz, Bragado – Buenos Aires- Ecos de Saladillo – Buenos Aires – CaLiSA 9 de julio – Buenos Aires – Museo del Hambre – CABA – Cátedra Libre de Soberanía Alimentaria de la Escuela de Nutrición de la UBA – Río Cuarto Sin Agrotóxicos – Córdoba – CaLiSA Río Cuarto – Córdoba – Centro Cultural y Radio “La Compañía Tandil” – Buenos Aires – Paren de Fumigar las Escuelas (Dpto. Uruguay) – CTA de los trabajadores (E. Ríos) – COPLASA (Colectivo por la Agroecología y la Soberanía Alimentaria), Lobos, Buenos Aires – Marcha Plurinacional de los Barbijos – CTA Autónoma (Regional Rosario) – Propuesta Sur/Emancipación Sur...

Los trabajadores de La Litoraleña contra la orden de desalojo

La Cooperativa de Trabajo *La Litoraleña*, recuperada por los trabajadores hace 8 años cuando quebró la empresa Deconti SA, sigue ahora luchando contra los ataques judiciales que ponen en riesgo el permiso de expropiación de la empresa.

Los trabajadores y trabajadoras organizados en la fábrica niegan una orden judicial de desalojo y proponen un Proyecto de ley para expropiar la fábrica recuperada en 2016.

PROYECTO DE LEY

Artículo 1°. Decláranse de utilidad pública y sujetos a expropiación, en los términos

de la Ley N° 238, los bienes muebles, instalaciones y bienes intangibles junto a los inmuebles sitios en calle Giradot 331 y 345, identificado catastralmente como Circunscripción 15, Sección 47, Manzana 88, Parcelas 016 y 015 de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Artículo 2°. La determinación del precio de los bienes sujetos a expropiación, del artículo 1° se hará de acuerdo a lo establecido en los artículos 9° y 11° de la Ley N° 238.

Artículo 3°. Los bienes comprendidos en el artículo 1° deben ser destinados al funcionamiento a la Cooperativa de Trabajo “La Litoraleña Limitada”, matrícula 55456, mientras mantenga la actividad productiva y las fuentes de trabajo. A tal efecto, la Ciudad Autónoma de Buenos Aires dona los mencionados bienes a la cooperativa a condición de que la entidad no modifique el objeto social a cuyos fines ha sido constituida.

Artículo 4°. Exímase a la Cooperativa de Trabajo “La Litoraleña Limitada” del pago de todo impuesto, tasa, sellado o timbrado que tenga origen en la tramitación de las habilitaciones y certificaciones administrativas para la continuidad de la actividad desarrollada en el ámbito de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Artículo 5°. Los gastos que demande el cumplimiento de la presente Ley deben ser imputados a la partida presupuestaria correspondiente al presupuesto general de gastos y cálculos de los recursos de la Ciudad de Buenos Aires.

Artículo 6°. El Poder Ejecutivo, a los treinta (30) días de sancionada la presente ley, debe iniciar el proceso expropiatorio.

Artículo 7°. Comuníquese, etc.

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

La economía social en la Argentina surge fundamentalmente en las épocas de crisis. Después de la pandemia, el cooperativismo cobró mayor vigor como manifestó Mario Cafiero, presidente del Instituto Nacional de Asociativismo y Economía Social (INAES) hasta 2020: “La pandemia puso al descubierto el interés por la economía social y solidaria. En la Argentina se verifica la existencia de cerca de 10.400

cooperativas y 3.400 mutuales, así como casi 18 millones de argentinos y argentinas asociados/as a una cooperativa”.

La legislación nacional sobre cooperativas (Ley Nacional No 20.337) data de 1973 y precisa numerosas modificaciones en relación a la asignación de derechos y la necesidad de equiparar a los trabajadores y trabajadoras del sector con el resto de la clase obrera en materia previsional, de protección social, etc. Posteriormente, el Fondo para la Educación y Promoción Cooperativa previsto en la Ley Nacional N° 23.427 preveía que los apoyos financieros se distribuyan entre Nación y provincias adheridas al régimen de coparticipación federal de impuestos en la forma que cada una establezca.

La importancia del cooperativismo en términos locales se pone en evidencia desde el mismo momento en que se reconoce en la lectura del artículo 48 de la Constitución de la Ciudad en donde se promueve junto a la actividad de la pequeña y mediana empresa al emprendedurismo cooperativo. Según el Informe elaborado por el INAES para diciembre de 2019, existen 1351 cooperativas con matrícula vigente en el ámbito de la Ciudad. El 82% corresponden al sector servicios y el 63,5% son cooperativas de trabajo.

En este marco, “La Litoraleña” lleva adelante su trabajo desde hace 7 años con más de 50 asociados produciendo tapas de tartas, empanadas y pastas envasadas. En el año 2016, después de la quiebra de Deconti SA, habiéndonos constituidos en Cooperativa de Trabajo, los trabajadores y trabajadoras de La Litoraleña solicitaron permiso de explotación a la Jueza Valeria Pérez Casado, del Juzgado Comercial Nacional N° 18, que fue denegado. Esto demandó años de reclamos hasta que la Cámara de Apelaciones dio la razón a la Cooperativa dando cuenta que estaba ajustada a derecho.

Este fue el comienzo de una inversión muy importante de tiempo y dinero para poner en funcionamiento la fábrica: mantenimiento de maquinarias, reacondicionamiento de instalaciones, habilitación de la fábrica a nombre de la Cooperativa, tramitación de registros correspondientes como productores de alimentos, recuperación de la clientela en el mercado, etc. Al día de hoy participa de todas las redes de distribución de productos cooperativos -tanto del ámbito público como del privado-, y mantienen un local de venta directa al público, crearon un programa de difusión del trabajo cooperativo para la comunidad educativa de todos los niveles.

La orden de desalojo se da luego que la jueza negara a la propuesta de los trabajadores de adquirir los bienes de la quiebra compensando los créditos laborales -salarios impagos, indemnizaciones, etc.- y que esta decisión fuera confirmada por la Cámara de Apelaciones y no permitieran un recurso ante la Corte Suprema de Justicia.

En virtud de lo expuesto, solicitamos la aprobación del presente proyecto.

Una cooperativa producirá 150.000 aires acondicionados para exportación en T. del Fuego

En la ciudad de Río Grande, la empresa recuperada por ex trabajadores de Audivic se hará cargo de parte de la producción de BGH.

La **Cooperativa de Trabajo Tierra del Fuego** recibió un encargo de producción de **150.000 unidades de aires acondicionados** destinados a la exportación. Por lo general definido como trabajo *a façon*, la entidad ensambladora sita en la ciudad de **Río Grande** encarará un proceso que inicia en el mes de junio y finalizará en diciembre de 2023 para cumplir la meta establecida.

El origen de este requerimiento surge de la empresa BGH, que alcanzó el máximo de su capacidad instalada, por lo que remitió parte de su producción a la cooperativa conformada por ex trabajadores y trabajadoras de Audivic. La tarea a realizar es el montaje final de 150.000 unidades de aires acondicionados de las marcas BGH Silent Air, Cooltime, Likon y LEX.

Luego de una serie de pruebas de calidad, **la Comisión del Área Aduanera Especial de Tierra del Fuego autorizó la derivación de la producción** por parte de BGH hacia esta cooperativa, lo que representa un desafío y un logro al mismo tiempo ya que mantiene los puestos de trabajo activos y jerarquiza la calidad de la productividad cooperativa.

De acuerdo a lo autorizado, **BGH entregará a la Cooperativa Tierra del Fuego las placas principales y display terminadas para su colocación en los equipos.** También entregará el kit de caños para que la empresa realice el proceso de preformado, sub armado y soldadura.

La cooperativa contratada recibirá directamente los kits de ensamble tal como llegan de origen procediendo al desembalaje, readecuación de *mock up* (desarme), preparado de las partes y montaje final de los equipos hasta su embalaje final y auditoría de calidad, entregando los equipos terminados a BGH para su exportación.

Una historia de lucha cooperativa

La **Cooperativa de Trabajo [Tierra del Fuego](#)**, instalada en la ciudad de Río Grande, comenzó como idea en 2019, en el contexto del conflicto por el cierre de **Audivic**, ensambladora de electrodomésticos. Al momento de la quiebra e intento de remate de los activos de la empresa, debía 15 millones de pesos.

Para agosto de ese año, la ex empleada de Audivic **Stella Maris Maidana** narraba el contexto de la naciente cooperativa: “Más allá de que el año pasado (2018) **el empresario quiso llevarse las máquinas y que logramos impedirlo**, estamos cuidando las instalaciones de la fábrica y seguimos teniendo muchos inconvenientes para juntarnos porque no se presenta a las audiencias», expresaba.

«Así y todo, logramos que nos entregara unos 1.200 equipos que teníamos que fabricar para poder hacernos de un sueldo, para el que ya trabajamos oportunamente. A eso hay que sumarle que tuvimos que ocuparnos de la comercialización, porque la empresa hacía agua por todos lados y no estaba en regla para poder venderlos”. **La deuda calculada de los dueños originales con los entonces exempleados ascendía a 33 millones de pesos.**

“Recién en marzo de este año pudimos cobrar parte del dinero por la venta de esos equipos», contaba en 2019 Maidana. «El empresario a cargo de la empresa siempre fue muy inescrupuloso. La última reunión no se presentó, nos entregó el material a 34 empleados efectivos de la empresa. Del importe de la venta destinamos una parte para los contratados que habían quedado sin cobrar”.

La cooperativa se formalizó durante la pandemia y atravesó el intento de remate de la fábrica ubicada en el Parque Industrial de Río Grande. Ya en su primer aniversario, festejado en octubre de 2021, la misma Maidana [resumía la experiencia](#). “Fue un camino muy duro, lleno de desafíos, pero recibimos la ayuda del Estado y **hoy trabajan acá 169 personas que cobran un salario promedio equiparado al de cualquier operario de UOM. Hace un año esto estaba vacío y nosotros**

estábamos con muchos interrogantes”.

Hoy la cooperativa encara un proyecto de gran escala y altos estándares de calidad mientras planea su 2024 con más producción.

IX Encuentro Internacional “La Economía de los/as Trabajadores/as”

El IX Encuentro Internacional “La Economía de los/as Trabajadores/as” se llevará a cabo en Argentina del 28 al 30 de septiembre de 2023, en las ciudades de Rosario y Puerto San Martín, en la provincia de Santa Fe.

Convocamos a participar de esta nueva edición del Encuentro a trabajadores y trabajadoras de empresas recuperadas y autogestionadas, cooperativas y organizaciones sociales y populares, así como a organizaciones sindicales y académicos interesados y comprometidos con las prácticas autogestionarias y el proyecto de una nueva economía de los trabajadores y trabajadoras.

Las sesiones se realizarán en las instalaciones de la Cooperativa de Trabajos Portuarios de Puerto San Martín, como sede principal, y en la ciudad de Rosario. La Cooperativa de Puerto San Martín, formada por trabajadores portuarios, es una de las principales cooperativas de trabajo de la Argentina y recientemente vivió un proceso de recuperación de su condición de empresa autogestionada por sus trabajadores. En sus instalaciones hay espacios para las sesiones así como condiciones para el hospedaje y las necesidades de los participantes del Encuentro. Puerto San Martín se encuentra a 30 kilómetros de la ciudad de Rosario, que cuenta con un fuerte movimiento autogestionado y de empresas recuperadas y en donde también se harán actividades del Encuentro y hay gran oferta de hospedaje.

Esta novena edición de nuestro Encuentro se desarrolla al cumplirse quince años de su primera convocatoria por el Programa Facultad Abierta, de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires, en julio de 2007.

Posteriormente, se realizaron encuentros nuevamente en Buenos Aires (2009), México (2011), Brasil (Joao Pessoa, 2013), Venezuela (Punto Fijo, 2015), Argentina (Pigüé, 2017), Brasil (Guararema, Escuela Nacional Florestan Fernandes, 2019) y México (2021, en modalidad virtual). A partir de 2014 se comenzaron a realizar encuentros regionales en Sudamérica, Europa y América del Norte y Central (se realizaron en Ciudad de México, Pigüé, Montevideo, Santiago de Chile, Marsella,

Tesalónica y Milán) y recientemente, también en la Escuela Nacional Florestan Fernandes, del Movimiento Sin Tierra de Brasil, se desarrolló con gran éxito la I Escuela Internacional de Autogestión. Como resultado de esta trayectoria, nuestra red se ha extendido por más de 35 países de los cinco continentes, poniendo en debate la economía global desde la clase trabajadora, en particular desde los procesos de autogestión del trabajo.

Este nuevo Encuentro se va a celebrar en el marco de una situación cada vez más crítica a nivel mundial, en que el crecimiento de las derechas y el fascismo en muchos países del mundo, en especial en el hemisferio occidental y el continente europeo, expresan un recrudecimiento de la agresividad del poder capitalista neoliberal contra la clase trabajadora en todo el mundo, agravando además el enfrentamiento entre bloques geopolíticos y la crisis ambiental que afecta a todo el planeta. En ese contexto, la economía de los trabajadores y trabajadoras, basada en la autogestión, aparece cada vez más como una alternativa al capitalismo salvaje que condena a la explotación, a la precariedad y a la desocupación a las mayorías y que desata guerras, discriminación y destrucción por el conjunto del planeta. Desde ese convencimiento convocamos a participar en esta nueva edición, apuntando a fortalecer y ampliar el debate y la organización y a poder repensar un proyecto de economía y de sociedad desde la clase trabajadora y sus experiencias y organizaciones.

Ejes de debate del IX Encuentro Internacional “La Economía de los/las Trabajadores/as”

Cada eje es un orientador de los temas de debate a discutir en el encuentro y como referencia para la organización del programa en base a las propuestas recibidas, tarea que asumirá el comité organizador local e internacional.

Ejes principales:

- 1. Análisis político y económico de la crisis del capitalismo global.**
- 2. La Autogestión como práctica y como proyecto alternativo.**
- 3. Desafíos del sindicalismo y de otras formas de organización de los trabajadores asalariados en el capitalismo neoliberal global.**

4. Precarización e informalización del trabajo: ¿exclusión, inclusión o reformulación de las formas del trabajo en el capitalismo global?

5. La Economía de los/as trabajadoras/es desde una perspectiva de género(s)

6. Articulación e integración de la economía de los/as trabajadoras/es

7. Estado y políticas públicas en la economía de los/as trabajadoras/es

8. Educación popular y producción de saberes en la economía de los/as trabajadoras/es

Plazos para la presentación de propuestas de ponencias:

Presentación de resúmenes: 11/8/23

Aceptación de resúmenes 25/8/23

Presentación de trabajos completos: 8/9/23

Las propuestas deben ser presentadas como un resumen de no más de una página. Se recomienda acompañar la propuesta con una sugerencia de en cuál de los 8 ejes temáticos propuestos se debería incluir. De ser aprobada la propuesta, la ponencia deberá tener como máximo 10 páginas en Times New Roman o Arial 12, a 1,5 espacio. Las ponencias aprobadas serán subidas a un sitio web antes del Encuentro. Para la presentación de ponencias en otros formatos consultar a la organización. La presentación de ponencias o propuestas se deben consignar en el formulario de inscripción y ser enviadas al correo electrónico novenoencuentrorosario@gmail.com

Plazos para la presentación de propuestas de talleres, presentaciones de libros y revistas y audiovisuales:

Presentación: 11/8/23

Aceptación: 25/8/23

En el caso de presentación de talleres, deben estar fundamentados en cuanto a temática, metodología, participantes y relación con los ejes del encuentro. Estas

propuestas serán también evaluadas según su pertinencia y la disponibilidad de espacio en el Encuentro.

Inscripción (gratuita) en:

<https://forms.gle/KVVfWKZTwxAZhg7x7>

Más información en www.economiatrabajadors.com

Comunicaciones a novenoencuentrorosario@gmail.com

y a centrodoc@gmail.com

«Huellas de un Futuro»

Por Ernestina Arias

Se estrenó el documental “Madygraf: huellas de un futuro” el viernes 2 de junio, con gran afluencia de público en la fábrica ubicada en Garín, partido de Escobar. La película muestra cómo fue el proceso de recuperación por parte de los trabajadores, cuando en 2014 la multinacional gráfica estadounidense RR Donnelley llevó adelante un cierre absolutamente ilegal de la planta y tenían dos salidas: resignarse o luchar y organizarse. En un emotivo registro de la lucha, el documental destaca la importancia de la asamblea, la protección del ambiente, la solidaridad en momentos de crisis y cómo las fábricas recuperadas son un ejemplo de cómo producir sin patrones, temas que charlamos con Vanina y Roby, dos de sus protagonistas.

El documental “Madygraf, huellas de un futuro” se presentó en la propia fábrica recuperada, hoy constituida como cooperativa gráfica y en lucha por la expropiación definitiva. Los trabajadores y sus familiares fueron anfitriones de la proyección en la planta de Garín, al norte del Conurbano bonaerense.

En charla con dos de los trabajadores, **Vanina** y **Roby**, supimos de la expectativa por el estreno en el mismo lugar donde se gestó la lucha, y analizamos cómo refleja la película las diferentes etapas por las cuales atravesaron para llegar a la gestión obrera.

Vanina, presidenta de Madygraf, describe el estreno del documental y comienza relatando: “El día viernes hicimos la presentación en nuestra fábrica con más de

doscientas personas, trabajadores y trabajadoras de distintos sectores, jóvenes de las universidades de la zona norte, como la Universidad Nacional de General Sarmiento (UNGS), la Universidad Nacional de José C. Paz (UNPAZ) y la Universidad Nacional de Luján (UNLU), así como personalidades, luchadoras como Myriam Bregman, que hoy es candidata a presidenta por el Frente de Izquierda Unidad – FITU, Raúl Godoy, de la fábrica recuperada Zanón FASINPAT. Vinieron trabajadores de Uruguay, de Francia, tuvo una repercusión enorme para nosotros y fue una experiencia la verdad, inolvidable, porque es un documental que refleja nuestra historia, la historia previa de organización antes del cierre y la huida de la multinacional Donnelley, y después todo lo que es la historia de la gestión obrera y cómo pudimos enfrentar los despidos, defender los puestos de trabajo frente al ataque más fuerte que te puede dar una patronal, que es cerrar, y bueno, y cómo fuimos enfrentando cada obstáculo y reconvertirnos en el medio de la pandemia y pensar otras salidas que no solo defendieran los derechos y los puestos de trabajo de los que hoy hacemos Madygraf, sino también pensar una producción amigable con el ambiente y una producción que esté puesta al servicio de las mayorías, lo que necesitamos los trabajadores y las trabajadoras, como fueron los cuadernos, o manuales, para que cada chico pueda acceder a la educación pública, y como fue también en pandemia, el sanitizante y las mascarillas para llevar a la primera línea, y como es hoy una reconversión para hacer bolsas de papel para terminar con el uso de plástico que contamina en el ambiente.”

Por su parte, **Roby**, trabajador de Madygraf, señala que “la idea de la película y que tratamos de transmitir es que hay dos salidas, la resignación o la otra salida, que es la organización y la lucha. En su momento nosotros lo sintetizamos en que fábrica que cierra, ocuparla, resistir y ponerla a producir. Que era, simbólicamente, **ocupar, resistir y producir**. Y el contenido de la película muestra los diferentes momentos, centrado en lo que fue la gestión obrera, pero todas las peleas previas que se dieron cuando estaba la empresa, no solo desde lo sindical, sino también un tema de los valores, el tema de las pequeñas batallas contra el atraso en la conciencia de los compañeros, de los trabajadores, la conquista de tener una comisión de mujeres, y que esa comisión de mujeres cuando se hizo la gestión obrera puedan ser parte no solo como apoyo, sino parte de la gestión como obreras en la línea de producción, incluso llegando a ser maquinistas. Me parece que hay diferentes momentos, incluso durante la pandemia que para nosotros fue un golpe muy grande porque nos quedamos realmente sin laburo, o sea, porque nos comunicaron que se habían caído todos los folletos que teníamos que producir en ese momento y nuevamente,

que es algo que reivindica muy bien la película, y algo que me parece que hay que resaltar es que en asamblea volvimos a discutir qué hacer en ese momento.”

Vanina resalta que “este documental tan importante lo hicieron compañeros de **La Izquierda Diario** y que salió públicamente en el Semanario Ideas de Izquierda, y al cual obvio invitamos a todos a verlo y a que lo difundan a que se acerquen a nuestra fábrica, que puedan defender la gestión obrera, que sean parte de la lucha que llevamos adelante nosotros día a día y que se amplíe este ejemplo, porque en épocas de crisis como las que estamos viviendo, sabemos que hay despidos, que hay precarización laboral, Madygraf puede ser un faro, así como fue Zanón para nosotros, para que frente a próximos cierres de fábricas o a la crisis que estamos viviendo mientras el gobierno le está pagando al FMI, que puedan encontrar en Madygraf un espacio para también organizarse en nuestro Club Obrero, que tiene las puertas abiertas para todos y todas, y que pensemos juntos cómo coordinar distintas luchas y cómo enfrentar esta crisis, para que **la crisis no la paguemos nosotros, sino los que la generaron.**”

Roby suma su mirada sobre las fábricas recuperadas al expresar, “la experiencia de Zanón, así como la de Madygraf están hermanadas, y así como en su momento, post 2001 fueron Zanón y Brukman, el ADN que tiene, que me parece que muestra la película y hace la diferencia con respecto a las demás experiencia de fábricas recuperadas, es que lo que gobierna y lo que hace que los y las trabajadoras sean sujeto de esa experiencia es que puede tener un organismo y un método diferente al que se acostumbra a esta sociedad, donde vos en una fábrica con patrón sos el apéndice de una máquina y no sos parte la organización, de la planificación. Y como todos estos pequeños ejemplos, uno los puede proyectar a una experiencia superior que para mí lo sintetizó muy bien en su momento Celia Martínez de Brukman cuando dijo que si **podemos producir, si podemos poner a producir una fábrica, también podemos dirigir un país.**”

A modo de cierre, **Vanina** afirma que “es muy pertinente este documental que muestra cómo nos enfrentamos, a lo largo de estos nueve años con distintos gobiernos y que todos nos opusieron la represión en las calles, en cada corte de ruta que está en este documental, se muestra cómo los gobiernos respondieron con sus fuerzas represivas y que esa es la respuesta que tuvo el gobierno de Cristina, de Macri y el de Alberto, y se puede ver en cada una de las imágenes que «Huellas de un Futuro» deja para todos los espectadores en distintos momentos, desde el Indoamericano, hasta la lucha de los vecinos de Guernica, que también fueron

reprimidos por el gobierno de Axel Kicillof, encabezado por Berni, y que muestra que justamente por eso, **nos tenemos que seguir organizando de forma independiente y enfrentando en las calles este ajuste brutal que estamos viviendo** y que nuestra experiencia ya ha demostrado que es **en unidad con otros sectores, que es en las calles y que es desde abajo de los trabajadores, las mujeres y los jóvenes que nos organizamos para cambiar esta sociedad de raíz** .”

Roby culmina aseverando que “en síntesis, si queremos que los trabajadores y las trabajadoras se pongan en pie, y si queremos que los trabajadores y las trabajadoras sean sujetos realmente de su propio destino, tienen que haber organismos como la asamblea, donde puedan discutir, donde su voz sea realmente una voz y que todo aporte que hace a que la lucha avance, sea tomado a consideración. Y siempre pensando en que no solo avanzar como Madygraf, no solo avanzar en luchar por nuestras demandas, sino pensar también que cada avance que nosotros damos lo pensamos ligado al avance de la conciencia del conjunto de los trabajadores. Porque creo que las fábricas recuperadas si hay algo que mostraron y muestran, es la potencialidad, el germen, que dice **una fábrica puede producir con o sin patrón, pero sin trabajadores, no**. Entonces, yo creo que ahí están todas las potencialidades que tiene la gestión obrera y que tratamos de transmitir en nuestra película.”

De la resistencia a la existencia

Tiempo Argentino encontró en el modelo cooperativo la posibilidad de recuperar fuentes laborales para trabajadores y trabajadoras abandonados por una patronal inescrupulosa en 2015. Desde ese momento, se erigió como un referente de los medios recuperados y se propuso como una voz para narrar otras experiencias cooperativas. El domingo 2 **Tiempo** dijo presente en una mesa sobre medios autogestivos junto a **La Vaca, Cítrica, Radio Fogón y FM Patagonia Andina**, en la segunda edición de Expo Coop, en El Hoyo, Chubut, evento de convoca a habitantes y productores de toda la Comarca Andina.

Esta participación incluyó dos proyecciones de *De la resistencia a la existencia*, el documental que cuenta la historia de Tiempo Argentino. La primera función fue el viernes 30 de junio en la ciudad de Esquel, junto al Sindicato de Prensa de Chubut y La Portada, diario autogestivo de la provincia. La segunda tuvo lugar al día siguiente en la exposición. Así se suma a la realizada en Rosario y la que se realizará el lunes

en el Cine Gaumont de la CABA, con entrada libre y gratuita a las 19:30. Esta función será el 4 de julio, cuando 7 años atrás, en 2016, una patota ingresó a la redacción de Tiempo, para destruir las herramientas de trabajo: computadoras, archivos de fotos, la red de conexión a Internet, entre otros elementos.

Sin embargo, la Justicia sigue dilatando el inicio del juicio. En mayo, la causa había sido elevada a juicio oral, pero el pasado lunes el fiscal general adjunto de la Procuración General de la Nación, Gabriel González Da Silva, manifestó en un escrito ante los Tribunales Orales que el “delito de interrupción de las comunicaciones demanda una completud adecuada, no pudiendo en esta etapa de plenario integrarse los elementos omitidos o difusos en orden a desarrollar una intervención eficaz de las funciones encomendadas al Ministerio Público Fiscal”.

Tras la solicitud del fiscal, “corrieron traslado” a la Cooperativa Por Más Tiempo. Luego, el juez del Tribunal Oral deberá resolver si la causa vuelve a la instrucción, tal como pretende el fiscal, o si, finalmente, los violentos y estafadores se sentarán en el banquillo de los acusados de uno de los peores ataques a la prensa desde el retorno de la democracia.

Solución habitacional para 60 familias de la mano de organizaciones sociales

El martes 20 se inauguró el barrio comunitario amadrinado por Nora Cortiñas y Adolfo Pérez Esquivel. La cita fue en los terrenos ubicados en las inmediaciones de las calles 20 y 35, Guernica, donde se organizaron charlas con invitados especiales, música en vivo, poetas y bufé a precios populares.

Las 60 familias que vivirán en Guernica celebran la compra comunitaria del terreno que está en la etapa de agrimensura a cargo del equipo de urbanistas del taller libre de FADU/UBA. Luego se presentará el proyecto arquitectónico a la Municipalidad para encarar el loteo y poder solicitar los servicios.

“Somos un grupo de 60 familias que compramos gracias a la organización de todos los que conformamos la asamblea de Norita, la lucha lleva más de 2 años porque viene desde la recuperación de tierras de Guernica hasta que logramos poder gestionar la compra de este predio que son dos hectáreas”, cuenta Solange, vecina del barrio encargada de la vocería de prensa.

La lucha de la Asamblea por tierra y vivienda de zona sur empieza cuando se

presentan al Proyecto Nacional llamado A.R.C.A. (Acción para el Repoblamiento Comunitario de la Argentina), que depende de la SISU, Secretaría de Infraestructura Social y Urbana que a la vez depende del ministerio de Desarrollo Social.

“Recibimos la noticia que no podíamos acceder a las tierras que la SISU iba a comprar en Almirante Brown porque se iba a priorizar y privilegiar barrios cerrados con el nombre club de campo en vez de priorizar suelo urbano para viviendas sociales, para la clase trabajadora”, explica Sabrina, compañera del FOL y vecina del barrio.

De esta manera, lxs vecinxs decidieron tomar el camino de la autogestión, una herramienta clave porque les permitió organizarse para comprar dos hectáreas de tierra en Guernica con ahorros de las vecinas y vecinos. La solución habitacional para 60 familias llegó de la mano de organizaciones sociales como el FOL. En este sendero también se trabajó teniendo en cuenta la necesidad de trabajar sobre el cuidado de los humedales, amenazados por la destrucción que genera la especulación inmobiliaria que a su vez agrava las inundaciones en los barrios populares circundantes.

“La verdad es que los vecinos estamos entusiasmados y agradecidos por la herramienta de la asamblea, la solidaridad, la organización como un modo para encarar la conformación del barrio. Si no hubiese existido todo eso no hubiésemos podido acceder a estas dos hectáreas. Estamos súper agradecidos con las organizaciones, hay entusiasmo y ganas de seguir luchando”, asegura Sabrina.

“La asamblea funciona de manera autogestionada, así como fue la compra y las tareas que vayan surgiendo en general, entre todos los vecinos estamos abriendo las calles, desmalezando, limpiando y preparando el suelo para construcción”, cuenta Solange.

Cuentan con la ayuda de cuatro espacios más que acompañan este proceso: FOL, Casa de la Niñez y juventud, COPA en Marabunta y el SERPAJ. También los acompaña taller libre de proyecto social FADU/UBA donde les asesoran en todo lo relacionado a normativas y construcción.

“La idea de construir un barrio no es solamente plantar casas o darles solución habitacional a ciertas familias más bien construir un barrio con principios, valores donde prime la solidaridad, apoyo mutuo, feminismo, ecosocialismo”, apunta Sabrina

y agrega: “No voy a vivir sola, al lado mío habrá compañeros, va a seguir existiendo la organización asamblearia y eso te da cierto piso de confianza y seguridad de decir estoy en el lugar correcto”, asegura.

En ese sentido, las y los vecinos del barrio comunitario encontraron representación en Norita Cortiñas, Madre de Plaza de Mayo que a sus 93 años sigue en las calles solidarizándose con las luchas de los sectores oprimidos. “Lxs vecinos estamos todos muy agradecidos y entusiasmados porque este no va a ser un barrio cualquiera. Sino un barrio con principios y valores dónde va a primar la solidaridad y apoyo mutuo. Es importante resaltar que nos amadrina Nora Cortiñas y Alfredo Pérez Esquivel. Lo cual para nosotros es muy importante”.

“¿Qué significa para mí la posibilidad de un barrio comunitario? Es una partecita de eso que decimos que queremos cambiar. El momento es ahora, que la gente que va a vivir ahí pueda conocer y compartir con su vecine, que la lucha por tierra y vivienda se vuelva una bandera a defender contra todo gobierno y sin especulación inmobiliaria. Acceder a poder comprar un terreno es impensable para la clase trabajadora sin que se endeude para toda su vida. ¡¡¡El Norita es el primer barrio de tantos que van a venir!!!”, celebra Vane, de COPA en Marabunta.

Ellas luchan y están un paso más cerca de su vivienda

Las mujeres de Guernica, que hace tres años comenzaron la lucha por un hogar para sus hijos, pueden sentirse orgullosas de una nueva conquista. En los primeros días de junio los vecinos organizados en la Asamblea Permanente, el Frente de Recuperación de Tierras, el Partido Obrero y vecinos de Guernica firmaron en el municipio de Blanca Cantero una nueva acta con el compromiso de la pre-adjudicación de una vivienda en Guernica.

Recordemos el enorme despliegue de la toma de tierras de Guernica en el 2020 en los predios apropiados durante la dictadura, de manera fraudulenta, por la desarrolladora inmobiliaria Bellaco S.A. Mientras ellos proyectaban otro country más, miles de familia tuvieron que elegir entre un plato de comida o pagar un alquiler. La pandemia hizo saltar a la luz esta realidad y miles de familias optaron por comer. Muchas mujeres huían de la violencia de género.

Tomaron el predio para recuperar la tierra, construyeron sus hogares, pelearon para estar organizadas. El Gobierno Provincial de Kicillof, el municipio de Blanca Cantero

y los que gobiernan el país, Alberto y Cristina junto al Poder Judicial decidieron que el negocio inmobiliario de Bellaco era prioritario. Con represión y mucha violencia dirigida por Sergio Berni [desalojaron el predio](#), luego de una resistencia de varias horas, sin importar los hijos, abuelos, mujeres, hombres, familias que no tenían más que ese pedazo de tierra.

Las sacaron del predio, pero no apagaron la lucha. Se volvieron a organizar en Asambleas, les demostraron a todos que su reclamo es genuino. Marcharon, cortaron rutas y puentes junto a otras Tomas organizadas de La Matanza, la Villa 31, La Plata, Berisso, Magaldi de Rosario. Lucharon y coordinaron con otros trabajadores como los obreros de [Madygraf](#), aeronáuticos, ferroviarios, tercerizados de EMA, entre otros. Fueron parte de las movilizaciones de las organizaciones de desocupados que reclaman contra el recorte de planes. Siempre en las calles, siempre apoyando a otros luchadores, siempre organizadas debatieron y decidieron democráticamente cómo seguir.

Andrés Larroque en diciembre del año 2020 tuvo que firmar un acta compromiso que otorgaba lotes con servicios para acceder en 180 días. No se cumplió.

Las familias continuaron organizadas luchando. La primer semana de junio realizaron una movilización con permanencia en el edificio de la municipalidad para que los funcionarios fijen una fecha. Finalmente conquistaron un nuevo compromiso, mucho mejor. Además de un acta general dónde están planteadas las licitaciones, los plazos y el lugar de construcción, las familias firmaron actas individuales que contienen la pre-adjudicación de cada vivienda con servicios.

Estas actas tienen la firma de Andrés Larroque que es ministro de Desarrollo de la Comunidad de la provincia de Buenos Aires y el de Blanca Cantero que es intendenta del municipio de Guernica. Axel Kicillof fue el que anunció este plan de viviendas como parte de su campaña electoral del 2021.

El predio donde se realizaron las dos licitaciones para la construcción de 853 viviendas es donde estaba la toma. Luego de las denuncias que realizaron los vecinos, Kicillof las expropió en el 2021. Hoy vemos en esa tierra la construcción de los muros de 160 viviendas. Estas corresponden a la primera licitación que según informan debería terminarse antes de las elecciones. Las otras 693 viviendas deben finalizar en abril del 2024.

Las familias que se mantienen organizadas en la Asamblea Permanente son conscientes que la lucha todavía no terminó. Harán cumplir las actas. Este paso las fortalece porque han demostrado la legitimidad de su lucha ante la sociedad, y que fue luchando como lo consiguieron. Por eso se mantienen alertas y decidieron convocar a todas las organizaciones a una Comisión de obra de seguimiento para que el acta se cumpla.

Fuentes: Resumen Latinoamericano, Prensa Obrera, La Izquierda Diario, Prensa FOL, APU, Red Eco Alternativo, Ansol

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Notimérica

Fecha de creación
2023/07/05